

manger ou Payer ses factures on ne Veut Pas Choisir !

- marche contre la précarité alimentaire -

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bruxelles, le 14 juin 2023 – Le Collectif du Gratin de la Colère organise une Marche contre la précarité alimentaire le 14 juin prochain à Bruxelles dans le cadre du Festival de la transition alimentaire Nourrir Bruxelles.

Notre collectif d'organisations se mobilise pour exiger la mise en place d'un accès digne et autonome à une alimentation suffisante, saine et de qualité. Accéder à une alimentation de qualité est un droit humain fondamental !

La demande d'aide alimentaire ne cesse d'augmenter : on estime à 600.000 personnes le nombre de personnes qui ont recours à ces aides. 38 % des Bruxellois-e-s vivent sous le seuil de pauvreté pendant que les industries agroalimentaires engrangent des bénéfiques records et indécents.

De nombreux éléments font obstacle à l'aide alimentaire qui se transforme petit à petit en un dépannage structurel : conditions d'accès difficiles voire indignes, aides temporaires et limitées, aliments de mauvaise qualité ou encore files d'attente interminables !

De plus, « nourrir les pauvres » sert d'argument pour légitimer un système industriel économiquement injuste, qui gaspille les ressources naturelles et rend tout le monde malade.

Par cette marche, le Collectif du Gratin de la Colère revendique :

- La protection sociale pour garantir le droit à l'alimentation : augmenter les revenus afin de garantir une alimentation de qualité pour tous et toutes.
- La lutte contre la précarisation des producteur-riche-s : ces acteurs doivent être rémunérés correctement avec davantage de subsides en passant par un système alimentaire durable avec des circuits localisés et directs.

Programme de la marche

DÉPART 16H,
Palais de Justice
Chants et bruits de
casserolés

ARRIVÉE 18H,
Place du Jeu de Balle

Marmite géante

Discours

Apéro et foodtruck

Personne de contact

Brigitte Grisar

brigitte.grisar@fdss.be

0472 47 30 74

Le collectif
du gratin
de la colère

Co-organisation Agroecology in Action, ATD Quart Monde, City Zen Quartier durable et citoyen Comité de la samaritaine, Cuisines de Quartier, Cultureghem, Espace Social Télé-Service, FdSS, FIAN Belgium, KOM à la maison, Nourrir Bruxelles, Rencontre des Continents

- Des modèles agroécologiques respectueux de l'environnement et de la **santé** des individus et qui permettent de créer des emplois dignes.

En 2024, les élections législatives auront lieu et nous demandons aux acteurs du système alimentaire et aux partis politiques de se positionner sur ces revendications. L'existence même de l'aide alimentaire au 21e siècle dans nos sociétés « d'abondance » est un scandale et ça ne peut plus durer !

À quand un système d'accès durable à une alimentation de qualité et digne, sans conditionnalité, sans déchets du monde industriel, sans invendus uniquement pour les plus pauvres ?

Par cette action, nous voulons nous faire entendre au son de conserves et de casseroles en tout genre ! Cette marche débutera à 16h00 au Palais de Justice et pour se terminer sur la place du Jeu de Balle à **18h00** où nous renverserons une marmite géante. Un apéro et des soupes seront servies grâce au Foodtruck Solidaire qui sera présent.